



Maitre de conférences - campagne 2025

L'Université Grenoble Alpes porte l'IDEX et des projets d'envergure internationale. Elle réunit l'ensemble des forces de l'enseignement supérieur public du site Grenoble Alpes.

L'UGA est une université de recherche intensive, membre de l'UDICE et considérée parmi les 5 meilleures universités françaises.

⇒ www.univ-grenoble-alpes.fr et <https://emploi.univ-grenoble-alpes.fr>

Profil court : Langue et littérature latines

Mots clés : textes latins tardifs ou médiévaux ; civilisation latine ; littérature latine ; langue latine

Section CNU : 8

Article de recrutement : art. 26 – 1 (MCF)

Date de prise de poste : 01/09/2025

Localisation : Grenoble et Valence



Job profile: Latin Language and Literature

Euraxess research field: philology ; Latin literature

Contacts

Pour plus d'informations sur le poste vous pouvez contacter :

Pour la composante : UFR LLASIC

Mme Virginie Zampa, directrice de l'UFR
virginie.zampa@univ-grenoble-alpes.fr

Pour le laboratoire : UMR Litt&Arts

Mme Alice Folco, directrice de l'UMR
alice.folco@univ-grenoble-alpes.fr

Compétences attendues :

- Il est attendu des candidats d'avoir un intérêt marqué pour l'enseignement et une production scientifique de niveau international, à la hauteur des ambitions et attentes de l'UGA. En outre, il est important qu'ils se reconnaissent dans les valeurs de l'UGA, en particulier l'ouverture sur le monde, l'éthique et l'intégrité scientifique, l'intérêt pour le travail d'équipe, l'investissement pour le collectif et le sens des responsabilités, notamment environnementales et sociales.

Descriptif Enseignement :

- La personne recrutée sera amenée à assurer des enseignements en langue et littérature latines à tous les niveaux (de la licence 1 au master 2 de Lettres Classiques, et au sein de la préparation aux concours de l'enseignement, dans les filières Lettres Classiques et Lettres Modernes). Elle exercera sur les sites de Grenoble et de Valence.
- Elle participera au développement de l'enseignement des langues anciennes à destination de publics non-spécialistes (parcours de lettres modernes, philosophie, histoire, histoire de l'art mais aussi en enseignement d'ouverture au sein du Service des Langues).
- Elle travaillera, en lien avec l'ensemble de l'équipe, au développement de pédagogies innovantes et actives pour l'apprentissage du latin et du grec (sur le modèle des enseignements de latin vivant et grec vivant en L1 Lettres Classiques et Modernes).
- En lien avec sa spécialisation en recherche, la personne recrutée proposera des enseignements ouverts sur les domaines de l'histoire, de l'histoire des sciences, des traités techniques ou philosophiques. Cela permettra de renouveler les approches pédagogiques de l'équipe en licence *Lettres classiques* et master *Arts Lettres Civilisations parcours Sciences de l'Antiquité*. Il est également attendu une capacité à porter des projets pédagogiques interdisciplinaires et à développer notre collaboration avec l'UFR ARSH (Arts et sciences humaines) avec qui l'équipe a constitué des doubles licences (Philosophie, Histoire de l'Art-Archéologie et, tout récemment, Histoire).
- La personne recrutée participera à la formation par la recherche et à l'insertion professionnelle des étudiants en encadrant des mémoires en master ALC-SDA et en accueillant des stagiaires au sein de ses projets de recherche.
- La personne recrutée sera amenée à prendre des responsabilités pédagogiques et administratives (coordination des enseignements de langues anciennes pour non-spécialistes, suivi individualisé des étudiants, liaison lycée-université, etc.) et sera impliquée dans l'interaction avec nos partenaires de l'UFR ARSH, en Philosophie, Histoire, Histoire de l'Art et Archéologie, notamment pour les doubles licences.

Expected skills:

- Applicants must show a strong interest in teaching as well as a high-level scientific record in accordance with UGA's ambitions and standard. They must identify with UGA's values, that is, being open to the world, emphasising ethics and scientific integrity, showing an interest in teamwork and being committed to the community. They should also have a sense of responsibility, in particular with regards to environmental and social issues.

Teaching profile:

- The successful candidate will be in charge of teaching Latin language and literature at all levels, in both Grenoble and Valence (from the first year of the bachelor's degree to the master's degree, and for the preparation of teachers' selective recruitment exams, in particular *agrégation*).
- They will be involved in developing the teaching of ancient languages for non-specialist students, studying modern literature, philosophy, history and art history, and within the Service des Langues department.
- In collaboration with the rest of the team, they will work to develop innovative, active methods in the teaching of Latin and Greek (cf. the living Latin and living Greek courses in L1 Lettres Classiques et Modernes).
- They will teach texts dealing with history, history of sciences, technical literature and philosophy. This will enable the team to renew its pedagogical approaches in the classics bachelor's and ALC-SDA master's program (Arts, Letters, Civilizations, Sciences of Antiquity), and to develop interdisciplinary pedagogical projects and expand the Latin and Greek department collaborations with UFR ARSH (School of Arts and Humanities), with which the team has set up double bachelor's degree programs (combining Classics Studies with Philosophy, History of Art and Archaeology and, most recently, History).
- The successful candidate will contribute to the research training and professional integration of students by supervising master's theses and tutoring interns to work on research projects.
- The successful candidate will be expected to take on pedagogical and administrative responsibilities, for example, coordinating ancient languages teaching for non-specialists, individualized student follow-up, high school-university communication, and will be involved in interaction with our partners at UFR ARSH, in Philosophy, History, History of Art and Archaeology, notably for double bachelor's degree programs.

Descriptif Recherche :

Au sein de l'UMR Litt&Arts, le centre Translatio, en lien avec le département 3LG (Langues et Littératures Latines et Grecques), a conforté ces dernières années son ouverture aux recherches sur les langues et littératures latines et grecques au-delà de l'Antiquité au sens strict. La personne recrutée viendra compléter l'activité du centre sur des périodes non encore représentées, en langue et littérature latines. Ses recherches devront porter sur la période de l'Antiquité tardive ou du Moyen-Âge. Une spécialisation sur les textes scientifiques et techniques, au sens large, serait particulièrement appréciée.

Les travaux de la personne recrutée pourront être consacrés à l'édition (y compris numérique), la traduction et la transmission de textes latins, ainsi qu'aux transferts culturels qui les accompagnent.

La personne recrutée contribuera également aux travaux interdisciplinaires menés au sein du programme ELLASS en didactique des langues et littératures latines et grecques.

La personne recrutée sera encouragée à mettre en œuvre de nouvelles collaborations régionales, nationales et internationales relatives à ses travaux et à jouer un rôle moteur dans la recherche de nouveaux financements pour des projets de grande ampleur.

Research profile:

Within Litt&Arts UMR, the Translatio research center, in conjunction with the 3LG department (Latin and Greek Languages and Literatures), has in recent years strengthened its focus on research into Latin and Greek languages and literature beyond Antiquity. The successful candidate will complement Translatio center's activities in periods not yet represented: Late Latin Antiquity and the Middle Ages. Specialization in scientific and technical texts, in the broadest sense, would be welcome.

Their research could deal with edition (including digital), translation and transmission of Latin texts, as well as cultural transfers.

They will also contribute to the interdisciplinary work carried out within the ELLASS program in didactics of Latin and Greek languages and literature.

They will strengthen the Translatio center's animation and coordination activities.

They will aim at developing new regional, national and international collaborations related to their work, and playing a leading role in the search for new funding for ambitious projects.

Informations à destination des candidats et candidates :

- L'Université Grenoble Alpes recrute sur les compétences et fait travailler tous les talents. Elle encourage les candidats et candidates en situation de handicap à accéder aux emplois d'enseignant-chercheur.
- Les enseignants-chercheurs sont astreints à résider au lieu d'exercice de leurs fonctions (Art. 5 du décret n° 84-431 du 6 juin 1984).

Information for candidates:

- Université Grenoble Alpes recruits on the basis of skills and makes use of all talents. It encourages applicants with disabilities to apply for teaching and research positions.
- Senior lecturers and professors are required to reside at the place where they perform their duties (Art. 5 of Decree No. 84-431 of June 6, 1984).

Pourquoi travailler à l'UGA ?



Environnement scientifique exceptionnel

- Excellence des unités de recherche
- Incubateur de talents
- Équipements scientifiques
- Soutien financier aux projets de recherche et formation
- Soutien en ingénierie et gestion de projet
- Soutien pour l'international



Avantages sociaux

- Aide périscolaire
- Chèques vacances, restauration, aide au transport, CESU
- CAESUG



Concilier vie personnelle et professionnelle

- Etablissement engagé (QVT handicap, diversité, parité)



Accompagnement

- Mobilité
- Accompagnement personnalisé des parcours professionnels : formation, dynamisation de carrière



Campus dynamique

- Installations sportives
- Activités culturelles et artistiques
- Cadre de travail exceptionnel
- Accessibilité facilitée

Comment candidater ?

Candidature ODYSSEE

https://www.galaxie.enseignementsup-recherche.gouv.fr/ensup/cand_recrutement_enseignants_chercheurs_Odyssee.htm

Avant le 31/03/2025 à 16h00
(heure de Paris)

⚠ DATES hors session
synchronisée

Comités de sélection :
entre le 10 avril et le 22
mai 2025